



**LE JEU D'HERMÈS - PSYCHANALYSE ET FRANC-MAÇONNERIE**  
de Daniel Béresniak

2 juillet 2001

243 Pages

L'auteur établit un parallèle entre être en cours d'analyse et être en initiation. Sur un divan ou dans une loge, l'effort de réflexion permet une profonde remise en question. Mieux se connaître, "voyager au centre de la terre", voir plus clair en soi et autour de soi. Être bien dans sa peau afin de devenir pleinement et véritablement qui l'on est. Avoir en main son destin, c'est-à-dire se libérer, devenir plus libre. Telles sont quelques pistes suivies dans cet ouvrage très documenté. Or, il n'est pas facile lors de l'initiation de progresser, de traquer les idées reçues pour les remettre en cause afin d'extraire "le subtil de l'épais". Une fois initié, les thèmes abordés en loge sont de plus en plus ardues. Apprentis, compagnons et maîtres désirent aller toujours plus loin, ils poursuivent donc leur quête car l'œuvre est toujours à achever... Les hommes de bien et de loyauté, les hommes d'honneur et de probité, ne sauraient rester sourds, aveugles et muets quant aux problèmes existentiels comme aux questions d'actualité.